

bitteren Erfahrungen, die euch außerdem unvermeidlich treffen müssen, ersparen.

Jetzt laßt uns aber in das Zimmer zurückgehen, denn es beginnt dunkel und kühl zu werden.

### Vierter Abend.

Als am folgenden Abend Bernhard und Emilie zur Laube kamen, in welcher Herr Trautschold schon seit einigen Stunden gelesen hatte, bemerkten sie, daß auf dem Tische noch ein Buch lag.

Bernhard. Sie wollen uns heute wohl aus dem Buche da vorlesen?

Hr. Trautschold. Allerdings, ich werde euch in Bezug auf zwey Sprüchwörter ein Gedicht mittheilen.

Er nahm das Buch und las:

Louischen war ein wildes Kind,  
Noch wilder fast, wie Knaben,  
Und alle Lehren schlug in Wind,  
Die ihm die Eltern gaben.

Einst lärmte sie in Blindekuh  
Wie Bauern in der Schenke,  
Schrie wie ein Fuhrmann, heh! und huh!  
Und sprang auf Tisch und Bänke.